
Editorial

La primera parte de este número es monográfica: "Salud y sociedad en Brasil". En ella se presentan algunos de los trabajos que se han hecho en esta línea de investigación en dicho país sudamericano. El grado de desarrollo de los seis trabajos incluidos en dicha sección es diverso, algunos son muy elaborados, otros incluyen análisis de datos de campo, mientras unos más ponen por escrito las reflexiones, quizá iniciales, de líneas prometedoras. Sin embargo, a pesar de sus disimilitudes, consideramos un privilegio tener en México la oportunidad de conocer las temáticas que trabajan nuestros (as) colegas brasileños (as), los ejes analíticos que están priorizando hoy, las categorías que vertebran sus reflexiones, las fuentes y el manejo de los datos que utilizan, etcétera. El intercambio de ideas es siempre enriquecedor. La posibilidad de leer estos textos se concretó a través del esfuerzo de la Mtra. Ma. de los Ángeles Garduño, docente de la Maestría en Medicina Social, UAM-Xochimilco, quien hizo los contactos pertinentes con este grupo de investigadores (as) para obtener tanto los manuscritos como la autorización para publicarlos y de la Mtra. Julieta Haidar, profesora-investigadora de la División de Posgrado de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), quien amable y eficientemente llevó a cabo su traducción.

La segunda sección, que es miscelánea, está conformada por siete contribuciones distintas. La globalización, el papel de los organismos internacionales en la redefinición de las obligaciones del Estado con la salud de su población, problemas de coyuntura, como el SIDA, y la necesidad de dar respuesta teórica y práctica a contextos interétnicos, así como reflexiones sobre el impacto ético de este nuevo panorama mundial, son los temas incluidos en ella. Agradecemos a los autores, a los dictaminadores, a Jo Ann Miller, maestra de inglés en la Universidad del Valle de México, quien editó los resúmenes en inglés, y a Rebeca Cabrera, alumna de la licenciatura en antropología física de la ENAH, que incorporó a los textos originales gran parte de las correcciones editoriales que se llevaron a cabo, su decidido y desinteresado apoyo para poder llegar a ver publicado este número de la revista.

El Consejo Editorial